



COORDINADORA NACIONAL SINDICAL
ABDON CÍFUENTES 67 - FONO 698.55.86. - SANTIAGO 3 - CHILE

CARTA ABIERTA A LOS PARTIDOS POLITICOS

El Departamento Femenino de la Coordinadora Nacional Sindical, en nombre de todas sus representadas ha decidido que es urgente y necesario dirigirse a cada uno de los Partidos Políticos Democráticos para exponerles y recordarles una serie de hechos, fenómenos y antecedentes que deben ser seriamente considerados por estas entidades, en cuanto son las que están llamadas a cumplir un rol importantísimo de liderazgo, en la definición de las políticas a seguir en el nuevo contexto nacional.

Nos parece obvio señalar el papel decisivo que el conjunto de las mujeres chilenas han cumplido en este proceso que ha significado el triunfo del pueblo chileno, de su voluntad unitaria y su naturaleza pacífica, humanista y solidaria.

Hoy por hoy, no es posible desconocer la significativa y positiva evolución de la conciencia social y política de la mujer chilena.

Es cierto, por primera vez en la historia electoral de este país, las mujeres hemos sobrepasado la votación de los varones y en ese conjunto también se obtuvo un mayoritario rechazo al régimen.

Sin embargo, debemos subrayar que esperamos que este hecho no sea frívolamente considerado como un fenómeno temático importante sólo en eventos electorales, por el contrario, sentimos un deber exigir ser consideradas como lo que somos: Protagonistas sociales y políticas que tienen no sólo necesidades y aspiraciones propias, sino también, propuestas y aportes valiosísimos que hacer para la reconstrucción y desarrollo nacional.

Más aún, hoy cuando estamos tan cerca de un nuevo siglo, ni siquiera estamos pensando en una oportunidad para ser escuchadas, es decir, hacer una breve exposición para luego ser calificadas, acogidas o descartadas. NO. En los tiempos que corren, lo que corresponde es una oportunidad de real y amplia participación para que los hombres y mujeres de esta tierra sumemos fuerzas, creatividad, capacidad intelectual y capacidad conductiva, experiencias y proyectos, con lo que se obtendrá un óptimo resultado en la elaboración de políticas y en la toma de decisiones que representen cabalmente a la comunidad nacional.

Creemos necesaria hoy una actitud inteligente, tolerante, pero también firme y exigente. Por eso nos hacemos parte de la reciente Declaración Pública al pueblo de Chile, de la Central Unitaria de Trabajadores, comprometiéndonos a participar activamente en la construcción de una forma democrática de convivencia social, donde demos pasos concretos para superar las injusticias, desigualdades, discriminaciones y exclusiones que vivimos actualmente.

Sabemos que los días del futuro inmediato exigirán sacrificios, pero que quede claro que, aunque estamos dispuestas a hacerlos, también estamos determinadas a no aceptar que todo el peso de ese sacrificio sea depositado en los hombros de los trabajadores. Exigimos un esfuerzo solidariamente compartido. Sabemos que será necesario revisar nuestras exigencias y demandas, adecuándolas a las sucesivas realidades económicas, pero revisarlas significa para nosotras priorizarlas, no postergarlas.

Con la absoluta seguridad de que nuestros planteamientos son correctos y razonables, aguardaremos de parte de ustedes una respuesta pronta y favorable, acogiendo plenamente esta presentación, ya que entendemos que es la única reacción dable esperar de parte de quienes tienen la responsabilidad de asumir la conducción política del país, conforme el mandato de este pueblo del que somos más de la mitad.

Sin otro particular, les saludan muy atentamente a Uds.

DEPARTAMENTO FEMENINO
COORDINADORA NACIONAL SINDICAL.

